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[E] ENTREVISTA. DAHERY ESCOBAR CLAURE, a un año del accidente que la dejó parapléjica en el Estadio Zorros del Desierto: 

“No fue un accidente, fue una negligencia 
que cometió la Municipalidad de Calama” 
Willy Briceño Romero 
redaccionOmercuriocalama.cl 

oy se cumple un año 
H desde que Dahery Es- 

cobarClaure, quienre- 
cientemente cumplió 23 años, 
quedó parapléjicaalserla prin- 
cipal afectada de un accidente 
acontecido enel Estadio Muni- 
cipal Zorros del Desierto de Ca- 
lama, donde loshinchasloínos 
concurrieron a presenciar el 
partido que consagró el ascen- 
so dela Cobreloa a Primera Di- 
visión en una pantalla gigante 
que cedió sobrelos espectado- 
res, y que fueinstalada por dis- 
posición dela autoridad muni- 
cipal. 

Lavíctima más grave de es- 
ta situación, manifestó que “a 
cualquiera le puede pasar un 
accidente. Pero, esto no fue un 
accidente, fue una negligencia 
que cometió la Municipalidad 
de Calama”, donde relató que 
decidióasistir al recinto depor- 
tivo porque el evento era orga- 
nizado por el municipio, en ca- 
so contrario se hubiera queda- 
doensudomiciliocompartien- 
do unasado con amigos y fami- 
liares. 

  

¿Qué recuerda del momento del 

accidente? 

-En ese momento me en- 

contraba en la primera fila de 
la pantalla gigante, Eran los úl- 
timos minutos del partido, y se 
vino un viento súper fuerte, y 
se veía venir que las pantallas 
iban a caer, así que lo único 
que se me ocurrió fue correr 
porque ya veía que las panta- 
llas se venían para adelante. Es 
lo único que recuerdo, corríy 
después estaba botada enel pi- 
so, porquela estructura metá- 
lica justo enla esquina se vino 
sobre mi cuerpo. 

¿Quémásrecuerdas de aquelmo- 
mento? 

-Recuerdo que estaba tira- 
da enel piso luchando por mi 
vida, porque enrealidadnno po- 
día respirar. Esperédemasiado 
rato porque notenía los permi- 
sosla Municipalidad. Notenían 
ambulancia y tuvimos que es- 
perar demasiado a que llega- 
rán, una vez que llegaron las 
ambulancias también esperé 
mucho tiempo para poder sa- 
lir. Fue todo negligencia, tras 

“Estoy estudiando In- 
geniería en Minas. No 
se si voy en un futuro 
aencontrar trabajo 
en las condiciones en 
la que me encuentro. 
Ahora más que nada 
melo estoy tomando 

negligencia, y lo único que yo 
hacía era tratar de batallar por 
mi vida en ese momento. 

¿Cómo va el proceso de rehabili- 
tación? 

Ha sido súper complicada 
lasituación deadaptarme aes- 
to. La verdad queel proceso de 
rehabilitación súper lento, to- 
davía no he logrado hacer mu- 
chas cosas, ser independiente. 
Me falta demasiado recorrido 
para poder lograr ser indepen- 
diente un poco. 

  

¿eldiaadía? 
-Súper mal la verdad. Ac- 

tualmentesoy medicada, estoy 
en el GES, no puedo vivir sin 
mis pastillas. Graciasa mis pas- 
tillas puedo estar bienanímica- 
mente. No puedo dormir sin 
pastillas porque me dan ata- 
ques de ansiedad. No puedo 
estar en el día sin mis pastillas, 
me dan ataques delo que sea. 
La verdad es que vivo medica- 
da. 

También, aparte de mis 
medicamentos de psiquiatría, 
tengo que tomar otras cosas 
que me dejaron como secuela 
la paraplejia. No ha sido nada 
fácil para mí, me he tenido que 
acomodar a esta situación que 
para nada se lo deseo a nadie, 
y hasido súper complicado, he 
vivido muchos accidentes ca- 

seros. 

¿Venloeconómico? 
-Día a día nosotros tenemos 

que gastar para comprar mis 
insumos que tengo que ocupar 
comosondas, sabanillas, paña- 
les, toallitas, y los medicamen- 
tos que tengo que tener. Pagar 
diariamente el tratamiento de 
rehabilitación que voy delunes 
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a viernes, que se suma a la 
cuenta con otros los gastos dia- 
rios. 

También los gastos men- 
suales que tengo que viajar a 
Santiago a hacerme loscontro- 
les con los traumatológicos, 
con urólogos, con neurólogos, 
que son mis médicos de cabe- 
ceras. Cualquier peso mesirve, 

y si alguien me quiere ayudar 
contactarmea través del Face- 
book. 

¿Y del municipio? 
-El único aporte o como le 

llaman ellos “ayuda”, fue el 
que pagaron los gastos clínicos 
dela clínicaque estaba en San- 
tiago, y una parte de la rehabi- 
litación. Pero de ahí una vez 

que los abogados presentaron 
la querella se desligaron total- 

  

mente de mí. Después de eso 
no he recibido ningún tipo de 
ayuda, absolutamente nada de 
parte de la Municipalidad. 

Eso sí, desde Dideco en su 
momento, antes que llegaráa 
Calama envió una camilla co- 
mo de hospital, que no necesi- 
taba y procedí a devolverla 
porque era lo más correcto cla- 
ramente. La devolvimos y des- 
pués no me ayudaron con más 
nada. 

¿Elalcaldese ha reunido contigo 
después del accidente? 

-El alcalde se acercó como 
persona hace dos semanas 
atrás, humanamente a pedi 
me disculpas, también me sir- 
vió para decirle algunas cosas 
queleteníaguardada, soloeso. 
Fuesúper breve, y no me pidió 

    

Sumario para después de elecciones 
e El15 de octubre del año pasado, se registró un acciden- 
te enel Estadio Municipal Zorros del Desierto de Calama, 
donde cuatro personas resultaron con lesiones de diver= 
sas características, con la caída de una pantalla gigante 
sobrelos espectadores, dándose inicio a un sumario ad- 
ministrativoal interior del municipio para establecer res- 
ponsabilidades, el que concluyó en la etapa investigativa. 
Pero,no puede ser dado a conocer hasta el retorno del je- 
fe del servicio, el alcalde de la comuna. Es decir, después 
delas elecciones municipales. 

  

Por oficio inició indagación Fiscalía 

|| Ministerio Público através de la Fiscalía de Calama 

inició un proceso de investigación por oficio al no contar 
con las autorizaciones respectivas el organizador del 
evento, la Municipalidad, que generó que el alcalde dela 
'comuna, Eliecer Chamorro Vargas, declarará como testi- 
go. Pero, la principal afectada con el accidente, Dahery Es- 
cobar Claure, aún no fue citada a declarar, tras un fallido 

intento por cumplir con dicha instancia hace unos meses 

atrás, y de acuerdo a antecedentes recientes la solicitud 

del sumario administrativo al municipio. 

     

  

perdón. nas pudieron salir afectadas. 
Pero, gracias a Dios no fue 

¿Qué les pide alas autoridades — así, lamásafectada fui yo, y por 
municipales? favor pónganse la mano en el 

-Que se pongan la manoen — corazón, la única persona que 
el corazón, yo no cuento con — esta sufriendo soy yo, con mi 
los recursos necesarios para — mamá, ya no damos más con 
solventartodolo queocasiona- — los gastos, estamos recurrien- 
ron ellos, no sería una ayuda, — do prestamos para solventar 
sería su debercomo municipa- — los gastos del día a día. Necesi- 
lidad, porque ustedes organi- — to que mi caso siga avanzando 
zador el evento, porque uste- con la entrega del sumario ala 
des no tenían el permiso, por- — Fiscalía de Calama. os 
que ustedes fueron súper negli- 
gente contodo, muchas perso-
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